

PRESSEINFORMATION

Stars of Styria

Dienstag, 30. September 2025
Autohaus Uitz Gesellschaft m.b.H.
8330 Feldbach, Gnaserstraße 24

STARS OF STYRIA - Die Ehrung der Top-Lehrlinge, ihrer AusbilderInnen sowie der AbsolventInnen einer Meister- bzw. Befähigungsprüfung des Bezirkes Südoststeiermark für den Zeitraum 1. August 2024 bis 31. Juli 2025

Die WKO Regionalstelle Südoststeiermark, Energie Steiermark, Uniqa und Raiffeisen präsentieren bereits zum 19. Mal in unserer Region die „**STARS OF STYRIA**“: Top-Lehrlinge, ihre Ausbildungsbetriebe sowie Meister- bzw. Befähigungsprüfungsabsolventen.

Die Star-Trophäen, als Symbol der Wertschätzung, werden von WKO Direktor Dr. Karl-Heinz Dernoscheg, MBA, dem Regionalstellenobmann Ing. Manfred Walter und dem Regionalstellenleiter Thomas Heuberger überreicht.

Die Qualifikation der Fachkräfte ist die Basis des wirtschaftlichen Erfolges von Unternehmen. Wir setzen ein Zeichen der Wertschätzung für Menschen, die mit hohem Einsatz in berufliche Aus- und Weiterbildung investieren und Unternehmen, die dies als Ausbildungsbetriebe ermöglichen. Sie alle sichern den Erfolg in der Zukunft und werden mit dem **STAR OF STYRIA** ausgezeichnet.

„Nachwuchs-Fachkräfte bilden das Rückgrat für eine wirtschaftlich schlagkräftige Region und sind darum auch in turbulenten Zeiten höchst gefragt. 4.534 Jugendliche haben 2024 eine Lehre gestartet, wobei die Ausbildungsbetriebe sogar noch wesentlich mehr Lehrlinge einstellen könnten - wenn ausreichend geeignete Bewerber zur Verfügung stehen würden. Laut AMS haben wir zuletzt 1.018 offene Lehrstellen verzeichnet, ihnen stehen 758 Lehrstellensuchende gegenüber. Das entspricht allein in der Steiermark einem Überhang von 260 verfügbaren Ausbildungsplätzen“, so WKO Direktor Dr. Karl-Heinz Dernoscheg, MBA.



„Insgesamt 4.819 Unternehmen und 33 überbetriebliche Ausbildungseinrichtungen engagieren sich in der grünen Mark derzeit in der Lehrlingsausbildung. Immer mehr Firmen sehen in der dualen Ausbildung eine wirksame Strategie, den Fachkräftemangel zu bekämpfen. Trotzdem sei der Mangel quer durchs Land spürbar.“, erklären WKO Direktor Dr. Karl-Heinz Dernoscheg, MBA und Regionalstellenobmann Ing. Manfred Walter.

Ein Hauptgrund für diese Herausforderung ist die demographische Entwicklung. Innerhalb von 15 Jahren hat sich der Anteil der über 50-jährigen unselbstständig Beschäftigten in der Steiermark von 68.893 auf 150.981 mehr als verdoppelt. Der Anteil der unter 25-Jährigen in den steirischen Firmen hat dagegen im selben Zeitraum von 71.959 auf 60.962 rapide abgenommen. Tendenz: sinkend. Aus diesem Grund dürfen hier keine Jugendlichen als Bildungsabrecher mehr verloren gehen. Zu diesem Zweck hat die WKO das Talentcenter ins Leben gerufen, wo jährlich mehr als 8.000 Jugendliche im Alter von 13 bis 15 Jahren das Angebot in Anspruch nehmen.

Rund 2.000 steirische Jugendliche nutzten 2024 das kostenlose Angebot während bzw. im Anschluss an ihre Lehre (der maximal mögliche Zeitraum beträgt 5 Jahre) die Berufsmatura-Vorbereitungskurse zu besuchen. Sie werden dabei vielfach von ihren Ausbildungsbetrieben unterstützt, die ihren jungen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern Arbeitszeit für den Kursbesuch zur Verfügung stellen.

65 Lehrlinge haben im Zeitraum 1. August 2024 bis 31. Juli 2025 in 51 Betrieben im Bezirk Südoststeiermark eine Lehre mit ausgezeichnetem Erfolg absolviert. Dies ist ein deutliches Zeichen dafür, dass die duale Ausbildung weiterhin in unserer Region hoch im Kurs steht. Die vielen Maßnahmen zur Attraktivierung der Lehre, die von Seiten unserer heimischen Unternehmer gemeinsam mit der WKO gesetzt wurden, tragen dazu bei in der Steiermark weiterhin engagierte Nachwuchskräfte zu finden, um so unternehmerisch erfolgreich sein zu können!“, so Regionalstellenobmann Ing. Manfred Walter.

„Die Auszeichnung zum „Star of Styria“ ist Zeichen der Wertschätzung gegenüber jenen Menschen und Unternehmen, die in besonderem Maße in die Ausbildung - und damit in die Zukunft unseres Landes - investieren!“, bekräftigt WKO Regionalstellenobmann Ing. Manfred Walter und betont, dass jene jungen Menschen, die hier geehrt wurden, die Fachkräfte von morgen repräsentieren, die die Wirtschaft so dringend benötigte. Für die hohe Qualität der Berufsausbildung von qualifizierten Fachkräften danken wir den rund 371 Ausbildungsbetrieben im Bezirk Südoststeiermark.

„268 junge SüdoststeiererInnen haben sich im vergangenen Jahr 2024 für eine duale Ausbildung entschieden. In den 371 Ausbildungsbetrieben in unserer Region absolvieren aktuell 913 Lehrlinge eine duale Ausbildung. Man sieht, die intensiven Bemühungen der Wirtschaft, den Stellenwert der Lehre und die Chancen mit einer Berufskarriere durch die duale Ausbildung aufzugreifen, tragen Früchte!“, freut sich Regionalstellenleiter Thomas Heuberger.

**Absolventen einer mit Auszeichnung
abgeschlossenen Lehrabschlussprüfung
bei Lehrbetrieben im Bezirk Südoststeiermark, Anzahl: 65**

**Absolventen einer Meister- oder Befähigungsprüfung
aus dem Bezirk Südoststeiermark, Anzahl: 33**

Rückfragenhinweis:

Wirtschaftskammer Steiermark
Regionalstelle Südoststeiermark
Thomas Heuberger
0316-601-9100
thomas.heuberger@wkstmk.at